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今年，全国文明办将命
名第三批全国文明城市，我
市也将掀起新一轮的创建文
明城市高潮，市容环境卫生
是考量一个城市文明程度的
重要标志之一。4 月 28 日，
我市公布了《郑州市城市市
容和环境卫生管理条例（征
求意见稿）》，面向社会公开
征求意见。

其中，关于公厕建设方
面，征求意见稿规定，城市改
造或者开发过程中，配套建
设的环境卫生设施，应当与
主体工程同步设计、同步施
工、同步验收。新建、改建、
扩建的城市集贸市场、批发
市场、小商品市场及其他商
业摊区应当按照规定配套建
设公共厕所、垃圾容器等环
卫设施。

同时，鼓励和支持有条
件的沿街单位内部厕所对外
开放使用，并设置明显标志。

沿街单位愿意对市民开
放本单位的内部厕所，给大
家行个方便吗？昨日，记者
对桐柏路的部分沿街单位进
行了亲身体验。
晚报记者 张勤 实习生 闫珍黎

体验：22家单位成为“体验对象”
本次体验的目标锁定为中原区桐柏路上棉纺路至淮河路附近的区、市级单位以及沿街的酒店、

饭店等单位。
体验时间为昨日上午8时30分至10时40分。
体验采取到各单位内走访询问的方式，询问方式：“你好，请问能借用下洗手间吗？”“你好，请问

能行个方便吗？”
一路上，记者进入了22家设有内部厕所的沿街单位，顺利进入了其中19家的内部厕所，只有3家

单位由于种种原因，没有准许记者进入。

多数沿街单位的内部厕所可以使用
沿桐柏路棉纺路往南，在中原区教体局、百年老妈饭店、杜康大酒店、灵境网吧、中原区委区政府、

市教育局等单位，记者都顺利地使用了单位的内部厕所。
这样的沿街单位有19家。
体验过程：
位于桐柏路与棉纺路交叉口向南100米的中原区教体局，记者和保安进行对话：“你好，请问能借

用下洗手间吗？”保安说：“什么？洗手间？在里面。（手指方向）”
百年老妈饭店外，记者问：“你好，请问能借用下洗手间吗？”前台工作人员说：“可以，在里面，直走

就到了。”
桐柏路与中原路交叉口的中原区委区政府门外，记者问：“你好，请问能借用下洗手间吗？”保安

表示：“可以啊，在里面，往左拐（有手势）。”
在郑州市司法局，当记者询问能否使用洗手间时，门卫点头答应：“从这里上二楼，往右走。”
随后，在市教育局、市卫生局、中原区财政局、市农业局等单位，门卫都很热心地指引单位内部厕

所的所在位置。

3家沿街单位的卫生间不对外
在桐柏路与陇海路交叉口附近的一家单位，记

者的体验终于遇到了“失败”。
体验过程如下：
记者：“你好，请问能借用下洗手间吗？”
门卫：“没有。内部厕所，一般人员不能进的，一

些老年人走到这儿，实在有需要，我们还能照顾一
下带着进去方便，其他人都不行。”

记者：“那为什么不让使用呢？”
门卫：“为啥，我们也是听领导的，这儿都不对

外。单位的内门外人不让进，除非是来办事办手续
的才能进。”

记者：“现在不是鼓励单位内部厕所对外开放
吗？”

门卫：“咱这儿没有实行，一直都没有，你找别
地吧。（儿童）公园那有公厕，你去那吧。”

而另两家单位的内部厕所也不对外开放。门
卫说：“正上班呢，除了内部人员都不让进去。这里
南边就是家属楼，也不让外人进去。你去郭庄吧
（手指南方），就在这前面，进去往里走就有。那北
边路口也有公厕。”

沿途记者发现4处公共厕所
俗话说“人有三急”。如果沿街单位不对外开放

内部厕所，遇到急需要“方便”的市民，哪里能给“行
个方便”呢？

在沿着桐柏路的一路体验过程中，记者发现一
路上共有 4处公共厕所。分别位于：桐柏路与棉纺
路交叉口以北路东、中原路与桐柏路交叉口西南角
小游园内、陇海路与桐柏路交叉口向西路南的儿童
公园内以及桐柏路与淮河路交叉口东北角。

沿街单位
开放内部厕所或有补贴

其实，在解决市民如厕的问题上，公共
厕所应该承担主要功能。不过，市区内的
公共厕所分布并不均匀。

据了解，目前市内的公共厕所共有600
多座。公厕的设置有两个标准，一个标准
是按照每平方公里大约3座公厕来设置，另
一个标准则是按照道路距离来设置，每800
多米要有一座公厕。

市市政管理执法局环卫处处长于朝臣
介绍，从目前的情况看，三环以内的公厕，
按总体数量来说是基本达标的，主要问题
是分布不太均匀。

“特别是主干道，在城市发展过程中进
行拓宽改造而成的主干道，根本建不成厕
所。”于处长说，一些沿街商户或单位不同
意在附近建公厕，说是影响他们的风水。
即使是立了项，招了标，也不好建。

“我们向政府建议，鼓励沿街单位开放
卫生间，然后由政府进行适当补贴。”他透
露，在今年要召开的城市管理工作会议上，
市里准备和各区签订目标责任书，鼓励沿
街单位开放卫生间。

“到年底，市内公厕数量要达到 1000
座，其中也包括沿街单位开放的厕所。”

市民建议延长公厕开放时间
目前，市区大多数公厕关门时间是晚

上10点。
昨日，记者在街头采访了一些市民，不

少人反映公厕的关门时间有点早。尤其是
一些跑夜班的出租车司机。陈师傅租了别
人一辆出租车，长期跑夜班。他说，有次他
转了一大圈，找到个公厕却发现关门了，无
奈又跑了很远找了个加油站的厕所。

如今临近夏天，晚上10点以后，路上依
然有不少行人，而夜市也是刚刚开始。采
访中，很多市民建议，公厕既然要方便老百
姓，就不要完全按照上下班的时间。

对此，于朝臣说，根据季节和区域内人
流量的不同，市区内公厕的开放时间也不
同。“夏季，我们要求公厕开放到 23点至 0
点，冬季一般开放到 22时左右。夏季有夜
市的地方，要求等客人走了，公厕才能关
门。”
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